

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

DESPLIEGUE DE LA POLICÍA RURAL EN MORAZÁN Y LA UNIÓN

MIÉRCOLES 3 DICIEMBRE DE 2008.

HAN PASADO MÁS DE CUATRO AÑOS DESDE QUE HICIMOS EL PRIMER DESPLIEGUE DE LA POLICÍA RURAL, EN EL DEPARTAMENTO DE SONSONATE, DANDO CUMPLIMIENTO A UNA DE LAS PROMESAS QUE HICE DURANTE MI CAMPAÑA PRESIDENCIAL.

DESDE ENTONCES, EL RESULTADO LO PODEMOS CONDENSAR EN LA CONFIANZA QUE LA POBLACIÓN TIENE EN LA ZONA RURAL, CONFIANZA DEPOSITADA EN LOS MIEMBROS DE LA POLICÍA, QUIENES HAN DEMOSTRADO CUMPLIR CON SU PAPEL DE COORDINAR Y EVALUAR LAS ESTRATEGIAS Y PLANES POLICIALES, A FIN DE GARANTIZAR LA TRANQUILIDAD, EL ORDEN, LA SEGURIDAD PÚBLICA Y LA PREVENCIÓN DEL DELITO.

SON MÁS DE MIL 200 ELEMENTOS DISPERSOS EN TODOS LOS DEPARTAMENTOS, CAPACITADOS EN LA ACADEMIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, EN CONOCIMIENTO DE CÓDIGOS, AHORA MISMO LA ASAMBLEA LEGISLATIVA HA RECIBIDO MIS OBSERVACIONES SOBRE EL CÓDIGO PROCESAL PENAL, ESTAMOS ESPERANDO QUE LOS DIPUTADOS LE DEN LA DEBIDA SOLUCIÓN A ESTAS OBSERVACIONES QUE TUVIERON COMO OBJETIVO MEJORAR INCUSO EL CÓDIGO. LA LECTURA DE MAPA, LAS INTERVENCIONES, DEFENSAS Y PROTECCIÓN ENTRE OTROS PUNTOS.

YA SEA A PIE, EN MOTO, BICICLETA O A CABALLO, CADA MIEMBRO DE LA POLICÍA RURAL, HA SIDO ENTRENADO DE MANERA INTEGRAL, CON EL OBJETIVO DE CONVERTIRLOS EN EFICIENTES EJECUTORES DE PLANES COMO "GUARDIANES", QUE CUENTA CON LA PARTICIPACIÓN DE MIEMBROS DE NUESTRA FUERZA ARMADA, ASÍ COMO DE LOS PLANES TRIÁNGULO PRODUCTIVO O EL PLAN NACIONAL CONTRA EL HURTO Y ROBO DE GANADO, QUE ES UNO DE LOS DELITOS CON LOS QUE MÁS DEBEN LIDIAR EN EL CAMPO.

POR TRATARSE DE UNA SUBDIVISIÓN CREADA A SOLICITUD DE ESTE SERVIDOR, ME RESULTA MUCHO MÁS SATISFACTORIO DAR CUENTA QUE ENTRE LOS LOGROS DESTACABLES DE LA POLICÍA RURAL, EN EL PERIODO 2004-2008, PODEMOS HABLAR DE UNA DISMINUCIÓN DEL HURTO Y ROBO DE GANADO EN UN 41%; ESTAS DOS CIFRAS REALES, CIFRAS QUE DEJAN CLARO EL TRABAJO DE TODOS LOS POLICIAS RURALES, RECUPERACIÓN DE MÁS DE OCHO MIL QUINTALES DE CAFÉ ROBADO, DECOMISO DE ARMAS, ENTRE OTROS MUCHOS ÉXITOS DE LA POLICÍA RURAL.

TAMBIÉN QUIERO APROVECHAR ESTA OCASIÓN PARA RENDIR UN HOMENAJE CÁLIDO, AGRADECIDO Y SINCERO, AL CABO LUIS ALFREDO CORTEZ JUÁREZ, Y A LOS AGENTES ASCENSIÓN MAURICIO VELIZ Y JORGE ADALBERTO LINARES, MIEMBROS DE LA CORPORACIÓN FALLECIDOS EN EL CUMPLIMIENTO DE SU DEBER, CUYOS NOMBRES SE SUMAN AL DE OTROS HÉROES DE LA PATRIA QUE HAN ENTREGADO SU VIDA POR ELLA.

CON EL DESPLIEGUE DE ESTE DÍA EN MORAZÁN Y LA UNIÓN, COMPLETAMOS NUESTRO COMPROMISO PARA MANTENER PRESENCIA DE LA POLICÍA RURAL EN CADA UNO DE LOS 14 DEPARTAMENTOS DE LA QUERIDA TIERRA CUSCATLECA.

ESTE DESPLIEGUE FAVORECERÁ A MÁS DE 63 MIL PERSONAS QUE HABITAN LA ZONA RURAL EN AMBOS DEPARTAMENTOS, DONDE DE ACUERDO A LAS ESTADÍSTICAS, LOS DELITOS MÁS COMUNES SON AQUELLOS RELACIONADOS A LOS ROBOS, LESIONES, AMENAZAS, HURTOS Y PORTACIÓN ILEGAL DE ARMAS.

QUIERO COMUNICARLES QUE LAS SEDES DE LA POLICÍA RURAL, EN EL CASO DE MORAZÁN ESTARÁ UBICADA EN EL CANTÓN LLANO DE SANTIAGO, EN EL MUNICIPIO DEL DIVISADERO Y EN EL CASO DE LA UNIÓN, SE ENCONTRARÁ EN LA LOTIFICACIÓN LOS LAURELES, EN EL KILOMETRO 177 Y MEDIO, DE LA CARRETERA PANAMERICANA.

HOY QUIERO, NO SOLO FELICITAR A LOS MIEMBROS DE LA POLICÍA RURAL, AL SUBDIRECTOR, COMISIONADO PABLO DE JESÚS ESCOBAR BAÑOS, QUIEN HA RECIBIDO EL ESTANDARTE DE LA POLICIA RURAL.

CUANDO SE RETIRE EL ESTANDARTE O SE RETIRE EL PABELLÓN NACIONAL, EN EL VAN TOTALMENTE INCLUIDAS LAS ASPIRACIONES DE SEGURIDAD QUE TIENE LA POBLACIÓN EN ESTE SECTOR.

POR CIERTO EL COMISIONADO ESCOBAR BAÑOS, ASUMIÓ EL CARGO EN OCTUBRE. TAMBIÉN LES QUIERO PEDIR QUE PONGAN TODA SU EXPERIENCIA Y SABIDURÍA AL SERVICIO DE LA POBLACIÓN Y DE DISTINTA MANERAS HA MANIFESTADO LA CONFIANZA QUE TIENEN EN TODOS Y CADA UNO DE USTEDES.

MORAZÁN Y LA UNIÓN LOS HE VISITADO APROXIMADAMENTE TRES O CUATRO VECES EN LOS ÚLTIMOS QUINCE DÍAS, TENGO 21 DÍAS DE ESTAR EN EL ORIENTE DEL PAÍS, ENTREGANDO OBRAS, YO ESTOY EN EL PROCESO DE DARLE CUENTAS AL PAÍS DE LA RESPONSABILIDAD QUE ME ENTREGARON DE MANERA MAYORITARIA EN MARZO DEL 2004.

LOS POLÍTICOS, LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS, JAMÁS DEBEMOS DESCONECTARNOS DE LA GENTE, JAMÁS DEBEMOS OLVIDAR CUAL ES NUESTRA MISIÓN Y YO JAMÁS VOY A OLVIDAR EL MOMENTO EN QUE SE ME IMPONE LA BANDA PRESIDENCIAL Y SE ME HACE

RESPONSABLE DE LA CONDUCCIÓN DEL ORGANISMO EJECUTIVO Y POR ENDE LA POLICÍA INCLUIDA.

MORAZÁN Y LA UNIÓN, SON DOS DEPARTAMENTOS FRONTERIZOS QUE PROMETEN, NO SOLO PORQUE CONTIENEN VARIOS MUNICIPIOS QUE SE VERÁN BENEFICIADOS CON LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE Y EL PUERTO DE LA UNIÓN, SINO PORQUE POSEEN LAS MÁS INCREÍBLES BELLEZAS NATURALES DE EL SALVADOR Y ESO NOS CONVIERTE EN POTENCIA, EN MATERIA DE TURISMO, ESPECIALMENTE EL QUE SE PRACTICA AL AIRE LIBRE.

QUIERO RECONOCER ESTA MAÑANA LA LABOR DEL MINISTRO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA, EL LICENCIADO RENÉ MARIO FIGUEROA, DESDE QUE COMENZAMOS ESTA TAREA DEL 2004, LOS OBJETIVOS SE HAN IDO CUMPLIENDO, HEMOS HECHO REDUCCIÓN SIGNIFICATIVA DE HOMICIDIOS, HOMICIDIOS NACIDOS DE LA VIOLENCIA SOCIAL QUE TODAVÍA IMPERA EN EL PAÍS O DE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, PERO HEMOS AVANZADO, HOY LA POLICÍA TIENE MEJORES INSTRUMENTOS.

CUANDO EN EL 2004 SE ME NEGARON LOS PRÉSTAMOS QUE INCLUÍA UNA FUERTE INYECCIÓN ECONÓMICA PARA LA POLICÍA, COMENZAMOS A ELABORAR LO MÁS FÁCIL COMO ACABO DE DECIRLE A LOS EMPLEADOS DE KIMBERLY CLARK, QUE HOY HE INAUGURADO UNA EXPANSIÓN DE MÁS DE 30 MILLONES DE DÓLARES QUE VAN A GENERAR EMPLEO EN EL SITIO DEL NIÑO, SAN JUNA OPICO, YO LES DECÍA BASICAMENTE QUE NUESTRA OBLIGACIÓN DESDE EL EJECUTIVO ES TENER A LA POLICÍA DE LA MEJOR MANERA.

Y DESDE QUE ESTABA EL INGENIERO AVILA HICIMOS EL ESCALAFÓN DE LA POLICÍA Y EMPEZAMOS CON ESTE FIDEICOMISO A INYECTARLE 200 MILLONES DE DÓLARES A EDUCACIÓN PARA EL PLAN 2021, PARA EDUCAME, PARA EL BACHILLERATO GRATUITO EN TODO EL PAÍS.

HOY VAMOS A TENER QUE AMPLIAR LA ESCUELA PORQUE NO VA A CABER LOS MUCHACHOS Y BENDITO SEA DIOS QUE LOS MUCHACHOS VAN A ESTUDIAR PORQUE NO HAY PRETEXTO PARA NO ESTUDIAR.

LA EDUCACIÓN SECUNDARIA DEL PAÍS ES GRATUITA Y ESO NOS CONVIERTE EN EL CUARTO PAÍS DE AMÉRICA LATINA, RECONOCIDO EN LA RECIENTE CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, CUARTO PAÍS EN AMÉRICA LATINA QUE TIENE LA EDUCACIÓN MEDIA GRATUITA, ESTE ES UN AVANCE TOTALMENTE SIGNIFICATIVA.

POR ESO REPITO YO Y DIGO, VALIO LA PENA ESOS 200 MILLONES PARA EDUCACIÓN, VALIO LA PENA LA INYECCIÓN DE 150 MILLONES PARA SEGURIDAD PÚBLICA, EL FIDEICOMISO COMO LO MENCIONABA EL

MINISTRO FIGUEROA, HA SERVIDO PARA COMPRAR VEHÍCULOS PARA MEJORARLE LAS CONDICIONES DE TRABAJO, EQUIPO DE COMUNICACIÓN, LABORATORIO DE INVESTIGACIÓN DEL DELITO.

Y ADEMÁS EL FIDEICOMISO INCLUYÓ A LA FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA, A LA PROCURADURÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA Y A LA ACADEMIA DE SEGURIDAD PÚBLICA, HOY QUE PUDIMOS DAR UNA PARTE A TODO, SE HIZO BUENA INVERSIÓN DE ESOS 150 MILLONES, Y QUE SE VEAN ESTOS VEHÍCULOS DE LA POLICÍA Y QUE SE LES FACILITE EL TRABAJO A LOS POLICÍAS, QUE LO HACEN MUY BIEN.

LA POLICÍA NACIONAL CIVIL HA SIDO RECONOCIDA EN AMÉRICA, DESPUÉS DE LOS ACUERDOS DE PAZ, COMO UNA POLICÍA JOVEN, DISCIPLINADA Y MUY CAPAZ, SIEMPRE ME LOS ENCUENTRO POR TODO EL PAÍS, YO NO ACOSTUMBRE QUEDARME EN EL DESPACHO EN CASA PRESIDENCIA, AHÍ SÓLO HAY LÍOS, A MI ME GUSTA VENIR A EL SALVADOR VERDADERO, AQUÍ A MORAZÁN, AQUÍ DONDE ABRAZA EL CALOR SOFOCANTE DE ESTA ZONA DEL ORIENTE DEL PAÍS, AQUÍ ESTAMOS HACIENDO ESTE DESPLIEGUE DE UNA DE MIS PRINCIPALES PROMESAS, QUE ERA RESCATAR EL AGRO Y PROTEGER EL AGRO CON LA POLICÍA. HOY ESTÁ AQUÍ EL MINISTRO DE AGRICULTURA, MARIO SALAVERRÍA, LA COMISIONADA, CARMEN ELENA BAZÁN DE SOL, AQUÍ ESTÁN PORQUE EL AGRO LO HEMOS RECUPERADO, ESTAMOS CONTENTO.

YO LE DECÍA ANOCHE, DESPUÉS DE ILUMINAR EL ÁRBOL DE CASA PRESIDENCIAL, LES DECÍA A LOS FUNCIONARIOS MIREN, NOSOTROS TENEMOS QUE SERVIR Y EL PAGO POR ESE SERVICIO DEBE SER EL AGRADECIMIENTO DE LA POBLACIÓN QUE RECIBE EL SERVICIO DEL FUNCIONARIO PÚBLICO, ESA ES LA SATISFACCIÓN, AFORTUNADAMENTE, LA POLICÍA GOZA DE UN GRAN PRESTIGIO DE LA POBLACIÓN, SI USTEDES SACRIFICADOS POLICÍAS EN ZONAS CALIENTES, A PIE, EN MOTO, EN CABALLO, EN BICICLETA, ESTÁN AHÍ.

ASÍ COMO DESPLEGAMOS RECIENTEMENTE LA POLICÍA TURÍSTICA, EN EL PUERTO DE LA LIBERTAD, QUE LO HIZO EL MINISTRO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA CON EL MINISTRO DE TURISMO, QUE ES OTRA DE LAS GRANDES APUESTAS QUE NOS HA PERMITIDO CRECER ECONÓMICAMENTE, GRACIAS A DIOS, LAS COSAS VAN POR BUEN CAMINO. EL PAÍS ES DEMOCRÁTICO, ABIERTO, PARTICIPATIVO Y TODOS LOS SALVADOREÑOS PUEDEN DECIR LO QUE QUIERAN SIN TENER NINGUNA CONSECUENCIA, ESA ES LA VENTAJA DE VIVIR EN LIBERTAD.

QUIERO AGRADECERLE A LOS DIPUTADOS QUE APROBARON EL FIDEICOMISO, PORQUE LO MANDAMOS, CREYERON EN EL PROYECTO, PARTIDOS COMO EL PDC, EL PCN Y ARENA, ELLOS VOTARON NADA MÁS POR ESTE FIDEICOMISO, QUIERO AGRADECERLES, AGRADECERLES PORQUE GRACIAS A ESOS 150 MILLONES ESTAMOS CAMBIANDO LA POLICÍA Y ESTAMOS MEJORANDO, AYER PLATICABA EN CASA PRESIDENCIAL CON EL



COMISIONADO TOBAR Y HABLÁBAMOS CON EL DIRECTOR, CON EL MINISTRO, SOBRE LAS COSAS QUE HAY QUE HACER TODAVÍA, PORQUE AQUÍ NOS FALTAN SEIS MESES, Y EN SEIS MESES TENEMOS QUE SEGUIR HACIENDO REDUCCIÓN DE ..., TENEMOS QUE SEGUIR HACIENDO REDUCCIÓN DE EXTORSIONES.

POR CIERTO ME PREGUNTAN POR LAS EXTORSIONES, HOY CONTESTABA EN SITIO DEL NIÑO, QUE CON MUCHO GUSTO LA POLICÍA, EL MINISTRO, EL DIRECTOR ESTÁN AHÍ CON ALGUNOS AFECTADOS, ESPECIALMENTE EL TRANSPORTISTA, PERO YO LES DIGO, POR FAVOR NO CONTRATEN MAREROS NI LOS METAN EN LOS BUSES, ES UNO DE LOS PROBLEMAS QUE TENEMOS, TAL VEZ EL MUCHACHO YA SE QUIERE RECUPERAR, PERO VIENE EL DE LA OTRA MARA Y LO ASESINA Y EMPIEZAN A EXTORSIONAR, NO PAGUEMOS POR LAS EXTORSIONES, DENUNCIEMOS, BUSQUEMOS A LA AUTORIDAD RESPECTIVA, BUSQUEMOS LA PROTECCIÓN PORQUE ESA ES LA MEJOR FORMA DE COMBATIR A ESTOS DELINCUENTES QUE QUIEREN LUCRARSE DEL POCO DINERO DE NUESTRA GENTE.

CREO QUE LA ACADEMIA DE SEGURIDAD ESTÁ RINDIENDO, YO NO SE CON CUÁNTOS POLICÍAS ME VOY A RETIRAR COMO PRESIDENTE, CON 19 MIL POLICÍAS, LLEGAMOS COMO CON 15,400 MIL, TENEMOS QUE MEJORARLES LA CONDICIÓN ECONÓMICA, POCO A POCO, ESTE AÑO YA FUE APROBADO EL PRESUPUESTO, AHÍ VAN LOS ESCALAFONES MÉDICOS, AHÍ VAN LOS ESCALAFONES PARA LAS ENFERMERAS, PARA LA POLICÍA, TODO MUNDO CON SU ESCALAFÓN, Y SI ME PREGUNTAN QUE PASÓ DEBIESE DAR EL PRÓXIMO GOBIERNO, ES REVISAR ESE ESCALAFÓN Y DARLE UN AUMENTO SIGNIFICATIVO A LOS POLICÍAS, Y VAMOS POCO A POCO, PORQUE LOS PRIMEROS CUATRO AÑOS, HERMANOS SALVADOREÑOS, LOS PRIMEROS CUATRO AÑOS NOS TOCÓ A PALITOS, SIN UN SOLO PRÉSTAMOS, Y SIN EMBARGO LA REFORMA FISCAL NOS HA PERMITIDO HASTA HOY RECAUDAR MÁS MIL 500 MILLONES DE DÓLARES

(FALLA DE AUDIO-FUERA DE AIRE)

... CUANDO ESTOY A SEIS MESES DE ENTREGAR LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, PUEDO ASEGURARLES QUE LAS INVERSIONES GRANDES EN SEGURIDAD, EN EDUCACIÓN, EN SALUD, EN FIN EN LO SOCIAL, HAN SIDO LAS MÁS GRANDES DE LA HISTORIA DE CUALQUIER GOBIERNO QUE HAYA TENIDO EL SALVADOR.

YO SIEMPRE HE DICHO QUE LO SOCIAL NO ES LA BASE DE TODO, LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO. Y LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y AHORA CON MUCHA SATISFACCIÓN LE DIGO A MORAZÁN Y A LA UNIÓN, QUE LES HEMOS CUMPLIDO ESTA PROMESA.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA MUCHACHOS, A TRABAJAR CON EL MAYOR ESFUERZO, PORQUE LA GENTE TIENE ESPERANZA DE QUE LE DEMOS SEGURIDAD TAMBIÉN EN EL CAMPO.



TRANSCRIPCIÓN



MUCHAS GRACIAS.

